



CVJM MÜNSTER: VERNETZUNG VON SCHULISCHEN UND AUßERSCHULISCHEN ANGEBOTEN

Der CVJM Münster ist Verein, Sozialwerk und Stiftung für Kinder, Jugendliche und Familien. In verschiedenen Stadtteilen entwickeln wir Modellprojekte für Kinder-, Jugend- und Familienarbeit. Zu unserer Arbeit zählen Kindertagesstätten, Familienzentren, Familienhäuser für geflüchtete Menschen sowie Schulsozialarbeit und Ganztagsangebote an Schulen.

Ganzheitliche Vernetzung

Insgesamt sind wir an sechs Schulen in Münster in unterschiedlichen Stadtteilen und Schulformen aktiv. Von der Grundschule bis zum Berufskolleg bieten wir im Rahmen unserer Sozialen Arbeit an Schulen Beratung, Begleitung und Projekte an und bauen darüber hinaus wertvolle Brücken zu unseren weiteren Angeboten im CVJM. In unserer sozialraumorientierten Ausrichtung verbinden wir oft mehrere Arbeitsbereiche innerhalb eines Stadtteils. Grundschüler und -schülerinnen kennen uns somit häufig bereits durch die Kita oder unsere Ferienbetreuungsangebote. Schüler und Schülerinnen an weiterführenden Schulen besuchen wiederum oft unsere Offenen Türen, und junge Erwachsene aus dem Berufskolleg engagieren sich ehrenamtlich bei uns.

Durch diese ganzheitliche Vernetzung gelingt es uns, jungen Menschen einen konstanten Ort der Beständigkeit und Sicherheit zu bieten. Der CVJM wird dadurch für viele Kinder und Jugendliche zu einem zentralen Anker, der sie nicht nur in schulischen Belangen, sondern auch in ihrer Freizeit unterstützt.

Wir sehen die Schule als gleichberechtigten Partner, mit dem wir gemeinsam Kinder und Jugendliche in ihrer Entwicklung stärken und fördern können.

Schule als Lebensraum gestalten

In den letzten Jahren sind in Münster zwei neue Gesamtschulen entstanden; in beiden sind wir Träger der Schulsozialarbeit und des Ganztags. Die besondere Aufgabe, eine Schule im Aufbau zu begleiten, eröffnet uns die Möglichkeit, innovative Ideen, Konzepte und Kooperationen zu entwickeln. Die jeweils vier- bzw. sechszügigen Schulen liegen in unmittelbarer Nähe unserer CVJM-Familienzentren, die auch Jugendzentren beinhalten. Mit dem Ansatz, Schule nicht nur als Lern-, sondern auch als Lebensraum zu gestalten, finden viele unserer Angebote und Projekte auch in den Räumlichkeiten des CVJM statt. Dadurch ist der CVJM für viele Kinder und Jugendliche ein präsenter Ort, an dem sie auch gerne ihre Freizeit verbringen.





Verbindungen schaffen durch bewusste Stellenkombination

Eine weitere Besonderheit ist unsere Stellenkombination: Viele unserer Schulsozialarbeiter und Schulsozialarbeiterinnen sind gleichzeitig mit einem Stellenanteil in unseren Kinder- und Jugendzentren tätig. Morgens in der Schule, nachmittags in der Offenen Tür – oftmals verbringen sie den ganzen Tag mit den Schülern und Schülerinnen. Dadurch werden sie zentrale Bezugspersonen im Leben der Kinder und Jugendlichen. Diese enge und kontinuierliche Begleitung ermöglicht es, die Schüler und Schülerinnen nicht nur im schulischen Kontext, sondern auch in ihrer Freizeit zu begleiten, was zu einem ganzheitlichen Blick auf ihre Entwicklung führt.

Da sein, wo Kinder und Jugendliche sind

Unser Ziel ist es, da zu sein, wo die Kinder und Jugendlichen sind. Durch die Vernetzung unserer schulischen und außerschulischen Angebote wird der CVJM zu einem festen Bestandteil ihres Alltags. Durch unsere Angebote in Schulen können wir sozialraumorientierte Brücken zu unserem CVJM Münster bauen.

Gerrit Diekmann, CVJM Münster

